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Cérémonie de vœux du Député David Taupiac 

 

 

Au terme d’une année 2024 qu’il qualifie lui-même de chaotique, le député de la 2ᵉ 

circonscription du Gers, David Taupiac, a tenu ce jeudi 30 janvier, dans la commune de Saint-

Jean-Poutge, sa cérémonie de vœux devant une salle comble d’élus, de citoyens et de 

partenaires, venus écouter les grandes priorités politiques fixées par le parlementaire pour 

l’année 2025. 

L’occasion pour lui de revenir sur le contexte politique exceptionnel que traverse le pays, 

confronté à une fragmentation politique encore jamais observée à l’Assemblée et à une 

instabilité gouvernementale qui, après la chute du gouvernement Barnier en décembre 

dernier, menace également François Bayrou et son équipe dans le périlleux exercice 

budgétaire de 2025. Le député Taupiac a rappelé son positionnement quant aux différentes 

motions de censure qui ont émaillé cette fin d’année 2024. S’il a insisté sur sa totale 

détermination à voir adopter un budget qui soit basé sur des arbitrages de justice sociale et 

de juste répartition de l’effort face à l’explosion de la dette publique, le député a également 

souligné l’importance que revêt l’adoption d’un budget pour la stabilité financière du pays 

mais aussi pour engager l’action de l’État dans une situation d’urgence. C’est notamment ce 

qui a motivé son choix de ne pas prendre part au vote de la motion de censure du 4 décembre 

dernier. Regrettant la très faible assise démocratique du gouvernement Bayrou, s’appuyant, 

selon lui, sur un socle toujours extrêmement étroit, le député Taupiac a néanmoins partagé sa 

satisfaction de constater la démarche de compromis ouverte par le Parti socialiste, qui a su 

négocier des avancées très concrètes pour le quotidien des Français dans la perspective des 

débats budgétaires. Face à l’absence manifeste de majorité, la recherche de compromis et de 

discussions entre les groupes demeure, selon lui, la seule voie possible pour sortir le pays de 

l’ornière politique dans laquelle il est plongé. Pour David Taupiac, les députés sont tenus de 

travailler ensemble sur les problématiques concrètes et urgentes des Français pour renouer la 

confiance entre les citoyens et leur personnel politique. Inquiet face au sentiment de 

résignation qu’il observe au gré de ses déplacements, le député constate l’aspiration des 

Français à la stabilité et à la recherche de compromis dans l’intérêt général. Pouvoir d’achat, 

santé, agriculture : les attentes sont très fortes sur l’ensemble de ces sujets, et le député en 

est convaincu, des consensus peuvent être dégagés si les forces politiques en présence 

s’engagent pleinement et avec honnêteté dans cette démarche. Un chemin qu’il a lui-même 

commencé à tracer depuis son entrée dans l’hémicycle en 2022. 

Après avoir évoqué, devant une salle comble, les raisons et le sens de son engagement en tant 

qu’élu, David Taupiac a égrené les priorités politiques qui seront les siennes pour l’année 2025. 



I) La santé, une urgence nationale  

Fil rouge de son action depuis le début de son mandat, le député Taupiac compte continuer 

son combat pour l’accès aux soins, notamment en milieu rural. Celle-ci se décompose en 

plusieurs champs d’action : 

• Groupe de travail transpartisan de lutte contre les déserts médicaux : Ce collectif, 

dont est membre David Taupiac depuis juillet 2022 et qui rassemble des députés de 

tous les horizons politiques, à l’exception du RN, a travaillé à la rédaction d’une 

proposition de loi en mesure de lutter contre une désertification médicale dont la 

gravité s’intensifie sur l’ensemble du territoire national. Régulation de l’installation des 

médecins, reconnaissance des diplômes de médecins étrangers, ouverture de lycées 

de la santé font notamment partie des propositions. 

 

• Soutien aux structures de proximité du Gers : Le député a rappelé son engagement 

constant auprès d’établissements tels que l’EPSL de Fleurance, l’hôpital de Condom, la 

restructuration de l’hôpital d’Auch ou encore les EHPAD du territoire, dont le maintien 

joue un rôle déterminant dans l’accès aux soins dans le département. 

 

 

• Travail législatif dans le cadre du projet de loi de financement de la sécurité sociale : 

Le député a rapidement présenté les amendements qu’il compte redéposer dans le 

cadre des débats sur le PLFSS 2025. Augmentation des moyens humains dans les 

EHPAD, du nombre de soignants par patient, soutien aux transports sanitaires en milieu 

rural sont à l’ordre du jour. 

 

• Engagement pour les oubliés du Ségur : Engagé depuis deux ans pour la revalorisation 

des personnels administratifs et techniques des secteurs du soin et du médico-social 

exclus des accords du Ségur de la santé, le député reste mobilisé pour la 

reconnaissance de ces personnels et a annoncé vouloir poursuivre ce combat dans le 

cadre du PLFSS 2025. 

 

II) Dette publique, l’enjeu d’un budget juste et équilibré 

C’est, selon le député Taupiac, la périlleuse équation qui s’impose aux responsables politiques dans les 

années à venir : concilier assainissement de la dette publique et juste répartition de l’effort budgétaire. 

Une vision de justice qu’il entend porter dans le cadre de son travail législatif lors des débats sur le 

projet de loi de finances 2025. 

 

• Juste pour les collectivités : Elles constituent, selon le député, le premier maillon de la 

République et l’un des ferments du lien social dans les territoires. Les collectivités territoriales, 



au premier rang desquelles les Régions et les Départements, ont subi une baisse considérable 

de leurs moyens. David Taupiac a rappelé son engagement auprès des Régions, Départements 

et communes et souhaite œuvrer, dans le cadre budgétaire, pour maintenir les dotations qui 

leur sont allouées, d’autant qu’elles assurent au quotidien des actions sur lesquelles l’État se 

désengage. Il a également assuré son soutien aux agences de l’État menacées de fermeture, 

notamment l’Agence Bio. 

 

• Juste pour les Français : Face à la constante augmentation des inégalités dans le pays et à la 

colère sociale grandissante, le député Taupiac plaide pour une répartition plus juste de l’effort 

budgétaire. Taxation des super-dividendes, revalorisation du SMIC, repas à 1 euro pour tous 

les étudiants, réforme des retraites agricoles : autant de chantiers qu’il porte. 

 

• Juste pour la ruralité : C’est un combat qui structure son engagement politique : la défense de 

la ruralité et l’adaptation des politiques publiques à ses spécificités. Le député Taupiac compte 

notamment poursuivre son travail pour le maintien des services publics en milieu rural. Il a 

rappelé sa mobilisation pour le maintien des centres de tri postaux de Mirande et d’Eauze ainsi 

que des classes rurales de Lannepax et d’Encausse, par exemple. 

 

• Juste pour les associations : Fait fondateur de son engagement politique, David Taupiac a 

rappelé son attachement au monde associatif dont il est issu et le rôle déterminant qu’il joue 

dans l’animation du lien social dans les territoires. Il compte soutenir leur activité dans le cadre 

de son travail législatif et territorial, notamment au travers de propositions telles que la 

création d’un crédit d’impôt pour les frais kilométriques des bénévoles, le soutien aux clubs 

sportifs, aux centres sociaux, etc. 

 

III) Protéger notre économie, nos petites et moyennes 

entreprises 

Ce début d’année 2025 est marqué par un niveau record de défaillances d’entreprises, la 

contraction des marchés et l’augmentation du taux de chômage sous la pression d’un contexte 

économique et international troublé. Attaché au monde des petites et moyennes entreprises, 

le député Taupiac a insisté sur la nécessité d’accompagner le monde économique confronté à 

de profondes transitions. 

 

• Soutien aux TPE, PME : Hausse des coûts de l’électricité, des matières premières, 

fermeture des marchés, les entreprises sont confrontées à une conjonction de 

difficultés. David Taupiac a rappelé son engagement auprès d’elles, notamment au 

travers de son action dans le cadre de la lutte contre l’augmentation des coûts de 



l’énergie ou sa participation au programme parlementaire pour l’export, qu’il compte 

poursuivre cette année. 

 

• Soutien au secteur de l’artisanat et du logement : Secteur au carrefour d’enjeux 

majeurs – lutte contre la précarité, rénovation énergétique, réhabilitation des centres-

bourgs, préservation des savoir-faire –, le député souhaite poursuivre son travail pour 

l’accompagnement des métiers de l’artisanat et du logement. Il a rappelé avoir porté 

plusieurs propositions en ce sens, telles que l’augmentation des budgets pour les 

organismes de création de logements très sociaux, l’extension du prêt à taux zéro ou 

encore la lutte contre la fraude aux aides publiques dans le secteur des rénovations 

énergétiques. 

 

• Accompagner le secteur agricole : Fortement engagé durant les débats sur le projet de 

loi d’orientation agricole en 2024, le député Taupiac compte poursuivre son travail pour 

accompagner ce secteur plongé dans une crise majeure dont les urgences 

s’intensifient. L’examen du texte, stoppé net suite à la dissolution, devrait reprendre en 

ce début d’année 2025. Le député a énuméré plusieurs priorités dans cette optique : 

une plus juste rémunération des agriculteurs, l’accompagnement à l’adaptation au 

changement climatique, une réforme du système assurantiel, la lutte contre les 

épizooties, une réforme du foncier agricole, et l’accompagnement de la filière bio. 

 

• Accompagner les transitions : Face aux nombreuses mutations du monde 

économique, David Taupiac a rappelé son engagement aux côtés des entreprises pour 

accompagner leurs transitions, qu’elles soient énergétiques, écologiques ou liées à la 

relocalisation d’activités. Il a, à cette occasion, donné quelques exemples 

emblématiques, notamment son travail sur une proposition de loi de partage de la 

valeur et d’encadrement de l’agrivoltaïsme, son accompagnement dans la 

relocalisation de l’activité de l’entreprise Gimbert de Fleurance ou encore le travail qu’il 

a récemment engagé avec l’entreprise Nataïs sur la captation du carbone dans 

l’agriculture. 


